



## Alcalde lamenta elevado **gasto en licencias médicas** y anuncia **acciones legales**

**Situación fue heredada. En solo tres meses de gestión la municipalidad de Puerto Montt recuperó \$1.000 millones en licencias impagas, detectó casos de uso indebido y anunció acciones judiciales contra funcionarios y médicos involucrados.**



**P**uerto Montt figura como la quinta comuna del país con más gasto en licencias médicas durante 2024. El dato, incluido en el último informe de Contraloría, encendió las alarmas en la nueva administración municipal, que anunció una querrela criminal por presuntas irregularidades y mal uso de recursos públicos.

**“Lamentablemente, Puerto Montt nuevamente hace noticia por la gestión anterior. Cuando llegamos a la Municipalidad nos encontramos con cerca de \$1.200 millones en licencias médicas que no habían sido recuperadas. En solo tres meses logramos recuperar más de \$1.000 millones gracias al trabajo de un equipo jurídico y técnico especializado”,** informó el alcalde Rodrigo Wainraihgt.

El jefe comunal detalló además que ya se iniciaron los sumarios contra

funcionarios que salieron del país mientras estaban con licencia médica.

Al mismo tiempo, a través de la Unidad Penal Municipal (UPM), que lidera el ex fiscal regional Marcos Emilfork, se está preparando una querrela criminal contra quienes hicieron mal uso de este beneficio, contra los médicos que las extendieron sin justificación y contra todos quienes resulten responsables.

El alcalde Wainraihgt remarcó que estas instancias buscan esclarecer los hechos, pero que se trata de un porcentaje mínimo de quienes trabajan en el municipio, que en su gran mayoría son funcionarios y funcionarios comprometidos con los objetivos de aportar para que Puerto Montt sea una mejor ciudad.

### CASOS EMBLEMATICOS

La administración municipal también identificó un grupo de

cinco médicos que, en dos años, emitieron más de 2.500 licencias exclusivamente a funcionarios municipales.

**“Esto tiene que investigarse en serio. Queremos que la Fiscalía determine si aquí se cometieron delitos. Hemos podido constatar que tenemos casos emblemáticos de funcionarios con tres años de licencias que deben millones. Incluso tenemos un caso donde un funcionario adeuda más de \$20 millones”,** comentó el alcalde.

En forma paralela, el municipio trabaja para reducir la emisión de nuevas licencias injustificadas y recuperar recursos donde haya dictámenes de rechazo.

Debido a la gran cantidad de licencias médicas entregadas durante 2024, el gasto por este concepto para el municipio en dicho período fue de 14 mil millones de pesos, cifra que el alcalde comparó con obras que podrían beneficiar a toda la comunidad, al plantear que “14 mil millones de pesos fue lo que nos costó el Parque Costanera, lo que nos cuesta un Cesfam o un colegio municipal”.

### HORA DE LEGISLAR

La Contraloría fijó inicialmente en 483 los casos de funcionarios que salieron del país mientras estaban con licencia médica -lo que ubicó a la Municipalidad de Puerto Montt como la quinta institución pública a nivel nacional-, pero posteriormente se aclaró que algunas personas registraban más de un viaje al extranjero.

Frente a esto, el alcalde de Puerto Montt insistió en su llamado a los parlamentarios a legislar sobre esta materia y generar las mejoras que permitan que el sistema público no deba pagar la totalidad de las licencias, avanzando hacia una modalidad que impida hacer mal uso de estos mecanismos.

**“La verdad que esto ya no da para más. El sistema está completamente quebrado y mal utilizado y, por lo tanto, hay que aprovechar la oportunidad justamente para legislar y poder replicar otras buenas experiencias, que nos hagan tener un sistema mucho más seguro, que no implique estos estos gastos para las municipalidades”,** concluyó.